

La CONFEJES dispose de fonds divers, dont le Fonds d'insertion des jeunes, géré en collaboration avec l'Agence de la Francophonie, et le Fonds français de préparation olympique. Le Programme de bourses canadiennes, depuis qu'il a été mis sur pied par le Canada en 1975, a permis de former plus de 400 cadres d'associations qui se consacrent à la jeunesse et à l'éducation physique. De nouveaux bailleurs de fonds participent à ce programme, qui porte maintenant le nom de Programme CONFEJES de formation des cadres.

La CONFEJES est également responsable des Jeux de la Francophonie, dont l'idée fut lancée lors du Sommet de Québec. Elle a créé le Comité international des Jeux de la Francophonie et l'a chargé d'organiser les Jeux à tous les quatre ans.

Les Jeux de la Francophonie ont adopté une formule originale, jumelant des épreuves sportives

et culturelles afin de créer un véritable carrefour d'échanges entre les participants venus des pays membres. Après les premiers Jeux, qui ont eu lieu au Maroc en 1989, et ceux de France (1994) et de Madagascar (1997), le Canada a l'honneur d'organiser les IV^{èmes} Jeux de la Francophonie, qui auront lieu dans la région d'Ottawa-Hull en 2001.

Les IV^{èmes} Jeux de la Francophonie

Du 14 au 24 juillet 2001, environ 2 600 artistes et athlètes délégués par plus d'une cinquantaine d'États et de gouvernements ayant en commun l'usage du français se réuniront dans la région d'Ottawa-Hull pour participer à cet événement.

À l'instar des précédents Jeux de la Francophonie, les Jeux d'Ottawa-Hull présenteront des épreuves sportives et des concours d'ordre culturel.

Les sports au programme des Jeux de la Francophonie de 2001 seront régis par les diverses fédérations internationales. Le volet des compétitions sportives compte huit disciplines : athlétisme, basket-ball, boxe, soccer, judo, tennis de table, volley-ball de plage et handisport (en démonstration).

Le volet des concours culturels de la Francophonie comprend lui aussi huit disciplines : chanson, conte, danse, littérature (poésie), peinture, photographie, sculpture et arts de la rue (en démonstration). Tout comme le volet sports, les gagnants de concours culturels se verront attribuer des médailles d'or, d'argent et de bronze.

En marge des concours culturels, un programme d'ateliers d'animation, de formation et de création permettra à tous les artistes qui viendront participer aux Jeux de mettre leurs talents en valeur.

Pour en savoir plus sur les IV^{èmes} Jeux de la Francophonie, on voudra bien consulter le site Web : www.jeux2001.ca/fra/home.asp

